

Originalia | Original Articles

Klinische Anästhesie | Clinical Anaesthesia

Einfluss der präoperativen Anämie auf den Transfusionsbedarf, die postoperative Krankenhausverweildauer und das frühe Outcome nach Thorakotomien	V. Ghezel-Ahmadi J. Zinßius D. Ghezel-Ahmadi G. Beck S. Bölükbas C. Tsagogiorgas	414
The influence of preoperative anaemia on transfusion requirement, length of postoperative hospitalisation and early outcome after thoracotomies		
Der Effekt von Methohexital auf den intrakraniellen Druck in einem gemischten neurochirurgischen Krankengut. Ergebnisse einer monozentrischen Untersuchung	N. Carius M. Bauer H. Wrigge B. Kern P. Hilbert-Carius J. Jakubetz et al.	424
The effect of methohexital on intracranial pressure in a mixed population of neurosurgical patients. Results of a monocentric study		

Übersichten | Review Articles

Intensivmedizin | Intensive Care Medicine

Erhalt der Spontanatmung beim ARDS – Zwischen Muskelrelaxierung und Zwerchfellprotektion	W. Oczenski C. Hörmann	434
Spontaneous breathing in ARDS – Between muscle relaxation and diaphragmatic protection		

Palliativmedizin | Palliative Medicine

Therapiezieländerung und Therapieabbruch aus der Sicht verschiedener Religionen	F. Salomon	443
Change of therapy goals and premature termination of therapy in the perspective of different religions		

Fortbildung | Medical Education

Ambulante Anästhesie	V. Gebhardt J. Karst M.D. Schmittner	453
Ambulatory Anaesthesia		

Sonderbeiträge | Special Articles

Leitlinien und Empfehlungen | Guidelines and Recommendations

Umsichtig & vernünftig handeln auf der operativen Intensivstation	R. Kopp R. Wildenauer G. Marx	466
Choosing wisely in surgical intensive care medicine		

Mitteilungen | Communications

Kasuistiken | Case Reports

Schwerer Schockzustand mit kombinierter Laktat- und Ketoazidose bei einem Patienten nach Pankreas-Linksresektion unter Metformin- und Dapagliflozin-Dauertherapie	D. Malicek S. Wagner S. Kaiser A. Khandoga D. Meininger	472
Severe condition of shock with combined lactic and ketoacidosis in a patient after left-sided pancreas resection under permanent therapy with metformin and dapagliflozin		

Aus den Verbänden | News | Information | Events

DGAInfo

Katastrophenmedizin und Qualitätsmanagement – Versorgungsforschung auf einer neuen Ebene		V125
---	--	------

BDAktuell | DGAInfo

Ausschreibungen der wissenschaftlichen Preise der DGAI für das Jahr 2021		V131
Ausschreibung des Forschungspreises der Charlotte Lehmann-Stiftung		V134

Impressum Imprint		V142
----------------------------	--	------

Abrufbar unter
www.ai-online.info

orphan^aesthesia
Journal of the German Society for
Intensive Care and Anaesthesia

Supplement Nr. 20

- OrphanAnesthesia**
- Kleefstra Syndrome
 - Leprosy

S358–S371

Stellenmarkt

V135